



全国高等学校サッカー選手権大会「決勝」 対 秋田商 開始早々先取点「ゴール!!」

南翔

秋田県立秋田南高等学校
同窓会会報

「南翔」第四十六号

題字揮毫

第十一代校長

松本 健先生



後輩に学ぶ 緑のユニホームが八橋を翔る

秋田南校等学校 教頭 尾形 隆

平成5年以來13年ぶりの母校勤務となり、後輩と共に学ぶ喜びを実感しております。

昭和40年代後半、時のPTA会長杉山泰治さんが電信柱のゴールとグリーンユニホームを寄贈してくださいました。その緑には秋南サッカー部の礎と学校創設期にサッカーができなかった同窓生の思いが込められています。

昭和50年、部に昇格して以来、選手権では昭和56年と今回、総体では平成5年に準優勝をしています。

平成18年4月ピッチ上では、非凡さを感じる選手、冷静な判断ができる選手、何よりもサッカーに掛ける情熱がひしひしと伝わってくる選手が数多く練習に励んでいました。

このチームは5月の支部大会で優勝するものの、6月の総体では初戦で敗退、泣き崩れる中で彼らが出した結論は高校選手権で「全国を目指そう」というものでした。総体後は大学受験に専念してくれるものと信じて疑わなかった両親を説き、担任との個人面談、三者面談等を通して「挑戦する意志」を明確にし、いままで経験したことのない苦しい練習にも積極的に打ち込んでいきました。練習

に対する姿勢、チームの雰囲気は当然のことのように「勝つ執念」へと変化していきました。

意識改革です。そこに自立した眩しい選手を見ることができました。

練習の量、質は全国のトップには及ばないもののモチベーションは相当のレベルまで高まっていました。

選手権の対西目戦、前半早々の先取点にも2連続シュートで逆転され、劣勢な戦いが続く中で、終了間際には同点となりました。後半は先取点を奪いロスタイムで同点とされましたが、PK戦4-2で勝つことができました。一番苦しい時期に夢に掛けた3年生の執念は逆転されても、同点にされても崩れない力強いチームに育っており、見る者に多くの感動を与えました。前後半0-0、PK戦11-10、13人目の決着となった秋田工戦は、本校が後攻のため、失敗は許されないプレッシャーが8人も続いた中での勝利でした。

準決勝は、高校総体初戦で敗れた経法大附高に5-0で勝利し、決勝においても秋田商に6-2で敗れましたものの、先取点と終了間際には2点目を奪うなど、最後まで戦う姿勢を崩さなかった後輩を誇りに思います。

挑戦することのすばらしさと勇氣に改めて感動しました。次は全国、「希望の翼はばたき行かん」

南のNOW!!

第2弾



18年度オリエンテーション合宿
毎年、1年生がオリエンテーション合宿を実施しております。

今回の特集は「南のNOW // 第2弾」と称して、現在の学校の姿を取材してまいりました。現在の学校には、「姉妹校交流」・「各種ボランティア活動」・「1年生のオリエンテーション」等、みなさんが在籍していた頃にはなかった活動が多数あることと思います。

今の姿をこうん頂きながら、皆様が籍を置かれていた当時と比較し、楽しんでいただければ幸いです。



家庭科の調理実習風景



合唱コンクール



18年度運動会 騎馬戦・パン食い競争



群山女子高等学校 姉妹校交流



学校周辺のクリーンナップ活動



駅伝大会ボランティア活動

恩師は今

いつだって 「ノイギリッヒ」

稲村 綾子



「ぼかぼかオレンジロード」をご存知でしょうか。南高体育館裏に隣接する大住地区の遊歩道のことです。地域住民の憩いの場であるこの道で、秋田市地域愛形成事業の愛護会員として花を植えたり落葉掃きをしながら、南高生の日々の元気な活動を眺めて密かにエールを送っております。

今から四十年ほど前、六期生の鶴田事務長が一年生だった頃のことです。当時は学級対抗に若手教職員もエントリーするのが常でした。弥次馬根性で生徒が帰宅したはずの放

課後のプールで悠然と水泳練習をしていたところ思わぬ人だかり。慌てて保健室に隠れたことがあります。以来休眠状態だった水泳熱が再燃して今は週二回プール通いをしています。あの頃のSサイズの水着はもう合わなくなっていました。しまいましたけれど。

昨年の秋二度目となるドイツのパスサウ市への訪問旅行で秋田市との姉妹都市友好交流を深める機会がありました。国際交流の輪を広げるお役に立てればと思いついて参加している姉妹都市フォーラム活動を楽しむ私を、ドイツの友人は、「新しいもの好きで「ノイギリッヒ」と評します。私が英語教師になったのも異国への強い好奇心とあこがれがあったからのように思います。英語を学んでいたお陰でアジアやヨーロッパで現地の人と快活で意義深いコミュニケーションが



出来たことが何よりの土産となっております。

これからも地域や家庭の中で、情報アンテナを常に鈍らせることなく、「ノイギリッヒ」に生きていきたいと思っております。

伝統ある会報「南翔」に寄せるにはまことに拙文ではあります。編集担当の十六期生の雅楽代さんがなつかしい在学時愛用の英和辞典を携えての原稿依頼でしたので、彼女の熱意に絆されて筆をとった次第です。

同窓生の皆様のますますのご活躍と秋田南高等学校のご発展を心からお祈りいたしております。

支部便り

秋田市役所「露生会」

14期 露生会幹事長

鈴木 久

昭和五十五年八月に「秋田南高等学校同窓会秋田市役所支部」として設立された「露生会」も、今年で二十七年目を迎える。今年、新会員九名が入会し、会員数は三百四十七名となり、秋田市役所内で



も有数の同窓会となった。

昨年は、記録的な豪雪で市に災害対策本部が設置され、会則で定めている総会の一月開催の延期を余儀なくされた。しかし、今年は記録的な暖冬の中、平成十九年の総会を二月二十六日に第一会館本館で会員等百一十三名が出席して、開催することができた。

総会では、事業報告や決算報告、事業案や予算案、役員改選案が審議され、満場一致で承認された。平成十九年は、中川勉顧問（三期）、工藤昌夫会長（六期）、福田弥生副会長（四期）、岡田裕一副会長（七期）の体制となった。また、総会資料に大会に出場した部員からのお礼の手紙や戦績報告を掲載し、後輩の活躍を周知した。

引き続き懇親会が催され、大山助役をはじめとして、母校の誉田校長や吉田同窓会長、

露生会の特別会員である穂積志原議（十二期）、堀井明美市議（一期）、三浦芳博市議（七期）が来賓として出席してくださった。

冒頭、工藤会長より、今年三月に定年退職を迎えられる一期生に謝意を述べ、母校の野球部が甲子園に出場し、会員一同で応援に行くことが、悲願との挨拶があった。

来賓の誉田校長からは、世界史の履修問題の説明や、平成二十四年の創立五十周年には南高校が自他共に認める「成熟」の域に達したい旨の挨拶があり、吉田同窓会長の乾杯で懇親会が始まった。

期別順に配置した各テーブルでは、多に旧交を温め、多にアルコールを消費した。途中、恒例の新会員紹介コーナーや、総額二十万円の大抽選会もあり、さらに会が盛り上がった。

最後は、今年の年男・年女の二期、十四期、二十六期の会員が壇上に集まり、校歌斉唱を行い、田中博志（十四期）さんのエールで締め、中川顧問の乾杯でお開きになった。

その後、会員はそれぞれ夜の川反に散って、交流をさらに深めたことと思う。

活躍するOB

ロシア国立カザン音楽院
大学院在学中 ロシア在住
林 有哉 さん
(35期生A組)



今回登場いただくのは、ブラ
スバンド部OBでピアノリスト
として、海外で活躍されてい
る、林 有哉さんです。昨年
11月の秋田市管弦楽団の定期
演奏会で来日された際に、お
時間を頂きインタビューさせ
ていただきました。

Qピアノを始めたきっかけは？
4歳からヤマハ音楽教室に
通うようになってからです。
家に母の持ってきたピアノ
があり、親しみやすかったの



Q ロシア
でのエ
ピソードは？
言葉の
問題が大
きかった
です。英

と母親が音楽を聴くのが好き
だった為、影響されたのだと
思います。

Q ブラスバンドはいつから？
山王中学校に入学時、生の
演奏を聴いてすばらしいと思
い入部しました。

南高時代はチューバを担当
していましたが、月に1度東
京の楽団にもレッスンに通っ
ていました。

Q ロシアとのつながりは？

それまでブラバンでのチュ
ーバとピアノを並行して活動し
ていましたが、高2の時に作
曲を習っていた「浅香先生」
に勧められ、ピアノでロシア
に渡りレッスンを受けてみま
した。

卒業後に試験を受け、ホー
ムステイをしながらロシア国
立カザン音楽院ピアノ科に通
うことになりました。

語は一切通用せず、ロシア語
も全く分からなかったので、
本当に苦労しました。道で犬
に足を噛まれても飼い主に文
句も言えず、情けなかったで
す。あとは、お酒！ ロシア
人はお酒が強く底なしとい
う感じです。ロシアでは18歳
からお酒がOKなので、すぐ
に飲まされましたが、今では
ウオッカにもだいぶ慣れました。

Q 現在の活動は？

現在住んでいるカザンとい
う町は、建都1000年の歴史
がありロシアの文化の中心
のようなところで、人々の日
常生活にクラシックコンサ
ート、バレエ、オペラがとけ込
んでいます。異なる民族が混
在していますが、治安が非常
に良く危険な目には遭って
いません。

学外ではコンサート活動を
中心に、学内ではいろいろな
音楽の勉強をしています。

Q 高校時代はどんな高校生で
したか？

いつもマイペースで、興味
のあるものにはエネルギーを
注ぎ、興味の無いものには無
関心でした。部活動で忙しかっ
たですが、少ない時間でも友



達付き合い合いを大事にしていま
した。

Q 今後の抱負は？

「音楽」は言葉では伝えに
くい事を伝える事が出来るす
ばらしいものだと言ったことを、
また音楽を通しての自分の経
験を子供達に伝えて行きたい。

Q 同窓生に一言

現役後輩には、高校時代は
一度だけであるので、勉強も
遊びもメリハリをつけて一生
懸命に！

先輩には、今後も演奏活動
で来日予定ですので是非聴き
に来て下さい。

林有哉さんには、ご多忙の
ところ快く取材に応じて頂き
感謝いたします。

日本を代表する音楽家の1
人であり、将来の可能性も秘
めた彼に今後も期待してお
ります。

取材 同窓会会報部会
19期 清水毅彦

NAS
NIPPON AIR SERVICE CO., LTD.

日本エアサービス株式会社
国土交通大臣登録旅行業第644号・日本旅行業協会会員

所長 **小笠原 和 則**
19期E組卒

秋田営業所
秋田市山王二丁目1-60アイデックスビル
TEL 823-6000 FAX 823-6100
本社(東京) : (03)3496-7711代

税務のご相談は……

宇佐見康伸税理士事務所

税理士 宇佐見 康伸 (4・A)

事務所/秋田市中通五丁目 6-33
☎018-832-8045

永遠のきらめきを貴方に
■デザイン・リフォームのことならおまかせ下さい

篠田宝飾

<こしやる店> 篠田 照子 (2・1)
この道四十余年 篠田 大祐 (26・A)

営業: AM9:00~PM6:30 秋田市保戸野すわ町8-12
休日: 日曜日 JJA-JA3級 ☎ (018) 823-8081

磨かれたセンスと技術でお応えします
・ご依頼のリング・お好みのデザインでご予算に合わせ...
・宝石をオリジナルデザインにリフォームしたい...そんな時
・ごねたり、サイズに合わないものリフォームetc

合唱部
「クラブOB会」発足!

昭和三十七年、一期生一学期に小林清人先生を顧問として男子十九名、女子二十四名で音楽部が発足。この年の十月に楽器が入り、音楽部は合唱部とブラスバンド部に分かれた。

校歌ができたのは、なんと一期生の卒業式の一週間前であった。合唱部は校歌を録音し、卒業式前日まで昼休みに全校放送で校歌を流し、放課後には全校生徒による校歌の練習が行われ、卒業式当日は小林先生のピアノ、波多野佳久さん(二期)の指揮で立派に校歌を歌い無事卒業式ができたという。伝説“が残っている。

昭和四十年には第一回秋田県大会で最優秀賞を受賞したのをはじめ、翌年には東北大会第二位という輝かしい歴史をつくった。その後、小林先生から高橋紘一先生が引き継

史からその姿を消すこととなってしまった。

栄光の歴史を刻んだ合唱部OB・OG部員は、今まで波多野さんを中心に、首都圏と秋田の双方で地道に集いを重ね、歴史を消してはならないと「いつの日か・・・」との思いで松明を引き継いできたのである。現在掌握している部員は一三八名にのぼる。

平成十八年四月三十日、母校で正式に「合唱部OB会」を立ち上げるために、会長波多野さんをはじめ十一名が集った。勿論、小林先生も顧問として駆けつけてくださった。教室を借りて今後の活動を審議し、会長やほかの役員などが決められた。審議を終え、最後に吹奏楽部の阿部先生の計らいで教室に電気ピアノが持ち込まれ、小林先生の伴奏で、校歌“が”合唱“された。母校の草創の時代を見事に支えてくれた「熱い思い」に触れ、記者は涙を堪えることができなかった。



いまでも、合唱部は八期生を最後に母校の歴史

文責 5期E組
同窓会副会長 川合俊昭

秋田シンフォニック
ウインドアンサンブル
第15回定期演奏会

平成18年11月25日(日)秋田市文化会館大ホールにおいて「秋田シンフォニックウインドアンサンブル 第15回定期演奏会」が行われました。

この「秋田シンフォニックウインドアンサンブル」は、平成元年秋田南高校吹奏楽部のOBバンドとして設立、翌年に第1回定期演奏会を開催して以来、今回第15回定期演奏会を迎えました。



約2時間の演奏は、CLAS

SICステージとPOPSステージの2部構成で、前半の曲では、フィギュアスケート荒川静香選手の金メダル曲、歌劇「トゥーランドット」セレクションがあり、後半では、「白雪姫」メドレーで、お姫様と7人の小人?まで出てきて、笑いもあり楽しめました。最後は有名な映画音楽のメドレーで、「ET」では自転車に、「ハリイポッター」では魔法のほうきに、「スターウォーズ」では宇宙船に乗って、会場みんなが飛んでいるようでした。?!そしてアンコールが続き惜しまれながら終演を迎えました。

終了後の記念撮影には、会場スタッフや吹奏楽部OB会の方々もステージに上がり、皆さんとってもいい笑顔でした。

その後、打ち上げにも呼んで頂き、団員の皆様と4時間もの間盛り上がりました。全員が、たとえ宴会中でも当日のお客様のアンケートに目を通し、音楽を追究する姿には、ある意味でプロ意識を感じました。南校吹奏楽部恐るべしです。

会報部HP担当
19期 清水毅彦

トリスマ (株)西島製作所(ポンプ) 秋田県代理店
ホウコフ 豊国工業(株)(ゲート)

大和電機工業株式会社

専務取締役 沢井澄夫(7・B)

秋田市南宮田7番28号
TEL 秋田(018)832-5032(代)
FAX 秋田(018)832-5143

人事・賃金・社内諸規程
労働・社会保険等の労務全般

**渡辺博人 社会保険
労務士事務所**

社会保険労務士 渡辺博人(12・F)

秋田市桜ガ丘二丁目4-9
TEL 018-831-5280
FAX 018-831-5287

ソフトウェアの受託開発
ホームページ作成

株式会社 エイチ・アイ・ティ
Human Interface Technology

代表取締役 川合 俊昭 5期E組卒
システム部課長 安部 雅彦 21期D組卒

〒010-1623 秋田市新屋町砂奴寄4-11
秋田県工業技術センター内
TEL 018-895-5515 FAX 018-895-5516

同窓会名簿第9号 購入のお願い

前号でお知らせ致しました同窓会名簿第9号が2月下旬に発刊されました。

同窓会名簿は、同窓会事業の根幹の事業であり、同窓会運営の元となる貴重な資料であります。また同級会・同期会・各支部の運営・各OB会活動・学校主要事業の運営支援・会報の発行・同窓会会費納入などに不可欠なものとらえております。

販売価格は1部5,000円です。皆様のご協力により同窓会活動が支えられておりますので、皆様には是非名簿購入をお願い申し上げます。

【名簿発送は、ご指定の発送先へ2月下旬以降随時行っております。】

【代金のお支払いについては、名簿発送時に振込用紙を同封致しますので、名簿到着次第お振り込みをお願い致します。】

【名簿購入のお申し込みに関しては、】

同窓会(南翔)ホームページの名簿購入申し込みフォームからお願います。

問い合わせ先
〒010-1623

秋田市新屋町砂奴寄4-11
秋田県工業技術センター内
㈱エイチ・アイ・ティ

代表取締役 川合 俊昭
(5期E組 同窓会副会長)

TEL 018-895-5515
FAX 018-895-5516
E-mail: Kawai@a-hit.co.jp

同窓会「南翔」 ホームページURL

URL
<http://www.aki-tamiami.net>

た同期会、同級会、クラブOB会等の告知や近況報告、自己PR等に利用されている方もいらっしゃると思います。これからも、同窓生による同窓生のための情報交換の場としてどんどん利用して頂ければ幸いです。皆さん!是非1度覗いてみて下さい。そして書き込みも願います。



編集後記

私にとって全く無縁だった南高の同窓会。ちょっとしたキッカケでお仕事をさせていただくようになって4年がすぎました。

南高同窓会とは、どんな活動をしているのか全くわかりませんでした。諸先輩の皆様から教えていただきながら活動しているうちに、今では、私の中では「楽しい時間」になっております。今まで自分が知らなかった先輩方の活躍等、新しい発見ばかりです。もっと南高を理解しなければ、同時に、後輩の皆さんにもこの「楽しい時間」を味わっていただきたいと思うようになりました。

同期・後輩のみなさん!同窓会に参加して私と一緒に諸先輩と一緒に同窓会を楽しんでみませんか?共通点は「南高」だけ。これって結構イイですよ!

(25期 金子 達也)

同窓会事務局
秋田市仁井田緑町四の一
秋田県立秋田南高校内
〒010-1437
電話018-337-7433

各種印刷・ホームページ作成
電子組版・電子文書処理

株式会社 **くまがハ印刷**

代表取締役 熊谷正司(4・A)

秋田市中通六丁目4-21
☎018(833)2220(代) FAX(833)6732

～秋田駅とともに100余年～

株式会社 **関根屋**

代表取締役 金子達也
25期J組卒

秋田市東通一丁目1番26号
☎018-833-6461 FAX018-831-4062

高精度、高強度、高耐久
KICCHO HOME 吉兆ホーム **キッチン・リビング**

ふれあう心で家づくり
株式会社 **吉兆ホーム**

代表取締役 吉田一生(13・F)

秋田市泉北3丁目4-5
TEL (018) 866-9280
FAX (018) 866-9316